

訪問リポート



鳥取大学は、実学を中心とした地域とともに歩み、世界へ展開し広く社会に貢献することをミッションとしている。「知と実践の融合」を高く掲げており、産学協創体制を進一步構築している。

とりわけ、とつとりNEXXTイノベーションイニシアティブ(TNI-I)は、2023年に設置された組織的産学連携に関する企画・立案・プロジェクト運営を実行する組織である。

は、鳥取砂丘の研究をメーンとする鳥取大学乾燥地研究センターがあることだ。米子キャンパスに医学部、附属病院、染色体工学研究センターなどは、かなり実用レベルまでいている。また、

10年10億円規模の長期大型の組織対組織の包括連携が締結された。同じ年には、鳥取大学と米子ガスの間に同様の連携がな

例はあった。21年には鳥取大学とダイキンの間で大阪府豊中市に生まれ、北野高校を出て東京大学、東京大学大学院で電気、電子を学ぶ。テーマはトランジスタのトンネル効果であり、その後

藤井氏(左)と田島氏

命教授である。藤井氏は、

硫酸ガリウム系半導体の分子線エピタキシー技術などは、かなり実用レベルまでいている。また、

ワイドバンドギャップ

(WBG)半導体に関する基礎的研究も進んでおり、光デバイス、光触媒なども面白い』(藤井氏)。

さらには、高効率の中間

バンド型太陽電池の実

証、MEMS技術に関する研究などにも注力して

いる。特に松永教授が率

でいる』。

こう語るのは、TNI

Iにあつてクリエイティ

ブマネージャーの任にあ

る田島繁氏(特命教授)

である。田島氏は、兵庫

県神戸出身、追手門高校

を出て、京都薬科大学、

岡山大学に進み、シオノ

ギ製薬で30年にわたり研

究開発の仕事に従事して

いた。

持続的な組織的/産官

学研究イノベーションの

創出に全力を挙げる鳥取

大学のTNI-Iの活動に

は、国内外から非常に多

くの注目が集まってきた

いる。

「かなりユニークな開

発としては、ドローンを

用いて被災地の地図を作

る研究、水素エネルギー

(特別編集委員 泉谷涉)

鳥取大学とつとりNEXXTイノベーションイニシアティブ

は、2023年に設置された組織的産学連携に関する企画・立案・プロジェクト運営を実行する組織である。

とりわけ、とつとりNEXXTイノベーションイニシアティブ(TNI-I)は、2023年に設置された組織的産学連携に関する企画・立案・プロジェクト運営を実行する組織である。

組織的産学連携を推進

鳥取大学は県下No.1の大

学であり、農学部、工学部、地域学部、医学部などをあわせ持ち、学生数は500人。地域性を感じるの

一がある。そしてTNI-Iという組織が誕生し、強烈に鳥取大学の「知」と企業をつなぐ成果を生み出すべく全力を挙げている。

「このTNI-I設立前にも組織的包括連携の事

され。そして、いよいよ世界的なブームになっている半導体分野の研究と企業との間をつなぐ必然性が出てきている」。

こう語るのは、TNI-Iにあつてサステイナブル戦略本部の統括クリエイティブマネージャーの特

務省において情報通信政策の仕事に携わり、情報通信研究機構ではオーブンイノベーションの統括ポストの任にあつた。

「半導体に関連した鳥取大学の研究には、目を見張るものもかなりある。硫化物系半導体、ZnO、ZnS、ZnSe、

岡山大学に進み、シオノギ製薬で30年にわたり研究開発の仕事に従事して

いた。

持続的な組織的/産官学研究イノベーションの

創出に全力を挙げる鳥取

大学のTNI-Iの活動に

は、国内外から非常に多く

の注目が集まってきた

いる。

「かなりユニークな開

発としては、ドローンを

用いて被災地の地図を作

る研究、水素エネルギー

(特別編集委員 泉谷涉)

藤井氏(左)と田島氏